
作为从郑州走出去的
歌手，曹芙嘉受邀参加今年
黄帝故里拜祖大典，并担当

《黄帝颂》的领唱，这让她倍
感自豪。面对记者，曹芙嘉
激动地说：“作为河南人，能
回到家乡参加拜祖大典这
样一个有意义的活动，我觉
得特别荣幸！我们任何时
候都不能忘记家乡忘记我
们的祖先，这是我们的根、

我们的魂！”
谈到受邀参加今年拜

祖大典的经历，曹芙嘉兴奋
地分享了激动人心的过程，

“接到这个演出任务非常突
然，大概三天前接到导演的
邀请，当时我正在江西和家
人度假，但当家乡需要的时
候，我就立刻飞回北京，完
成录音，带上演出服昨天晚
上飞到郑州，路上一直在背

歌词。”
对于演唱《黄帝颂》，

曹芙嘉说她一直是怀着感
恩和崇敬的心情演唱的，

“希望通过自己的歌声尽
自己一份微薄的力量，通
过歌声把中华传统文化，
把真善美传递给全世界的
华夏儿女。希望大家能在
今年的猴年里幸福圆满、
吉祥如意。”

用歌声传递真善美
——访《黄帝颂》领唱曹芙嘉

中国（郑州）跨境电子商务综合试验区推
介洽谈会上，记者见到了作为演讲嘉宾的乔景
亮，提及电子商务，他明确表示，积极主动拥抱
互联网，开展电子商务，将是传统制造业企业
的时代机遇。

2015年上半年，我国跨境交易总体下滑，
而跨境电子商务交易总量却在增加。对此，乔
景亮说：“电子商务天生具有外贸的优势，外贸
出口是制造业和互联网融合的蓝海，而B2B则
是跨境电商的主战场。”

乔景亮认为，电子商务时代，不能及时拥
抱互联网、开展电子商务的制造业企业是“危险
的”。为此他建议，一定要将电子商务作为“一
把手”工程，“就我们合作的企业来看，凡是一把
手亲自抓电子商务的，发展得都很好”；越快开
始越好，不能及时开展电子商务的企业就有落
后的危险；要组建专门的团队，专注发展，还要
找靠谱的服务商合作，另外还要放眼全球，关注
世界市场；要向有经验者学习，积极融入电子商
务圈子中去。

电子商务应是
“一把手”工程
——访世界工厂网CEO乔景亮

郑州航空港具有
成为投资“磁石”

的必备要素
——访郑州航空大都市
研究院院长约翰·卡萨达

“我认为，郑州航空港区能够成为吸引投资
的‘磁石’，关键在于其发展不仅依托于拓展郑州
机场的国内国际航线，更在于该区域能够提供经
济发展所需必备资源要素。”作为本届投洽会的亮
点分支活动之一——郑州航空大都市研究院在
郑挂牌成立。郑州航空港实验区首席顾问约翰·
卡萨达正式受聘担任该研究院院长。接受记者采
访时，他向记者分析了郑州航空港的要素集聚优
势，并提出多条中肯建议。

他说，现代企业要求有多式联运的交通体
系保证其零部件的快速整合和分发、产品的组
装与运输。产品生产过程中的各种原材料和成
品的进出都需要在各分散的企业中实现快捷、
灵活、可控且同步的运输，航空货运设施与陆面
交通体系的紧密整合不仅将极大促进自由贸易
区和保税物流区内企业发展，也使得这些企业
与其上下游产业链高效地连接起来。

“现代制造企业的成本、质量和生产力很
大程度依赖于其供应商和下游分销商所提供
的成本、质量和运输。因此，无缝对接的多式
联运交通体系对于现代企业发展非常重要。
郑州航空港恰恰具备这些优势。”他认为，现代
商业发展越来越需要先进的通信技术和电子
数据交换网络来获得有关市场信息，建议河南
的电子通信技术要拥有光纤、广域无线网络、
卫星定位等连接，通过第三方物流供应商将河
南企业与国内外供应商高效联系在一起。

“目前，很多全球制造商和物流供应商通
过进入自由贸易区而获利，建议河南将现有的
几个综保区扩展为自由贸易区。如果能在郑
州航空港建立一个金融自由贸易区将会很有
价值。未来，投资者不仅需要有综保区和自贸
区，也需要金融机构、市场营销机构、法律服务
商等要素聚集在机场附近。”他提出，为吸引更
多职业经理人或者高技术人才来港区及河南
工作，要为他们提供一流的生活环境，比如建
设高管住宅、国际学校、购物中心、高档餐厅
等，真正打造出城市的“亮灯效应”。因为这些
社会生活服务设施本身就是吸引商业和投资
的磁石。从产业发展来看，除高端制造业外，
郑州航空港还应多引进研发机构、软件工程、
国际金融等高端产业链。

中国记协书记处书记王
冬梅曾作为嘉宾多次参加黄
帝故里拜祖大典。“这项活动
非常有意义，对于全球华夏儿
女来说，是一个非常好的寻根
寻祖寻源平台，它凝聚了世界
华人力量，进一步增强了人们
对黄帝文化的认同感。”

前几年，王冬梅曾带领
多家媒体的记者参与了拜

祖大典的报道，此次，她带
来的是台湾新闻代表团，一
共 12位媒体记者。王冬梅
说，台湾新闻代表团中，有
的人祖辈为河南人，有的是
第一次来到河南，他们跨越
海峡，怀着激动的心情来到
圣地寻根拜祖，表示一定要
发挥媒体优势，完成好这次
不同寻常的报道。

王冬梅认为，拜祖大典
整体安排非常严谨，九项仪
程本身就是中华民族文化
的体现，庄严肃穆的大典让
拜祖嘉宾感受到了故里的
温暖，“同根同祖同源，和平
和睦和谐”的主题是海内外
炎黄子孙的共同认知和期
盼，黄帝故里正越来越显示
出祖根圣地的巨大吸引力。

华夏儿女寻根谒祖有了平台
——访中国记协书记处书记王冬梅

责
编
赵
彤

校
对
宋
利

嘉
宾
访
谈

丙
申
年
黄
帝
故
里
拜
祖
大
典

郑州报业集团全媒体记者 武建玲 李颖 成燕赵文静 陈凯 文 李 焱丁友明 宋晔 唐强 李立强 图

追
寻
先
祖
之
根

守
住
民
族
之
魂

畅叙亲情、共拜始祖、
共缅祖德，第一次参加拜祖
大典，让郑州一中校长朱丹
深有感触。

“华夏五千年文明进程
中，创造了博大精深的文
化。它积淀了中华民族最
深沉的精神追求，包含着中
华民族最根本的精神基因，
代表着中华民族最独特的
精神标志，是中华民族生生
不息、发展壮大的丰厚滋
养。在这样包罗万象独具

特色的文化系统中，祭祀文
化是文化传承中必不可少
的。”朱丹说，轩辕黄帝是五
千年中华文明的缔造者，黄
帝故里拜祖大典已经成为
凝聚全球炎黄子孙的一个
重要载体，既承载了亲情、
乡情、血脉情和同胞情，又
激发了寻根追远的心境。

“有一个哲学家曾说，
中 国 是 一 个 非 宗 教 的 国
家，中国人没有统一的宗
教信仰，但是中国有哲学，

有儒家哲学、道家哲学，而
正是这些哲学支撑了这个
国家的繁荣昌盛，延续了
五千年的文明。”朱丹说，
中 华 民 族 优 秀 的 传 统 文
化 ，是 强 国 之 基 立 国 之
本。我们要很好传承和弘
扬，因为这是我们民族的

“根”和“魂”。而具体到个
人，我们每一个人都要做
一个好人，做一个对国家、
对社会有用的人，做一个
中华民族的孝子贤孙。

守住中华民族的根和魂
——访郑州一中校长朱丹

商人这一群体自古发
端于中原，由此地走出之
辈大都创出了一番天地；
如今，又有一批人凭借着
辛 勤 劳 动 和 聪 明 睿 智 把
中 原“ 商 文 化 ”传 遍 全
国。成功不忘故土，祖籍
河 南 信 阳 的 曾 文 园 就 是
其中一位。

作为祈福嘉宾，苏州
河 南 商 会 会 长 曾 文 园 在
典 礼 现 场 接 受 了 记 者 专

访。“很震撼。”对自己到
丙 申 年 黄 帝 故 里 拜 祖 大
典现场观礼，并作为祈福
嘉宾，曾文园连说了三遍

“震撼”，满面微笑的他告
诉记者，这样盛大的场面
让 他 感 受 到 了 满 满 的 正
能量。

“因为同一个信仰我们
相聚在这同一个地方，我的
心中充满了豪迈之情，感受
到了每个人滚烫的赤子之

心。”曾文园说，慎终追远，
祭拜祖先，是中国人的传
统，同根同祖同源，和平和
睦和谐，通过庄严神圣的仪
式和庄严的宣誓，促进了华
夏儿女在互鉴中的交流与
发展。

曾 文 园 在 祈 福 牌 上
写 下 了 ：祝 愿 祖 国 伟 大
复 兴 ，祝 愿 中 原 经 济 崛
起 ，祝 愿 天 下 人 平 安 健
康。

“第一次参加黄帝故里
拜祖大典，非常荣幸，也很
激动！”中国好人榜上榜人
物、郑州荥阳市王村镇司村
村民王西广，昨天谈起作为
今年拜祖大典祈福嘉宾的
感受，一脸的兴奋劲儿。

王西广告诉记者，虽然
自己曾多次在电视上看过
拜祖大典的盛况，但这次是
他第一次来到黄帝故里，也

是 头 一 回 看 到 轩 辕 黄 帝
像。“参加这次拜祖大典，我
是带着全家人的心愿和祝
福一起来的。”王西广动情
地说道。

常年生活在黄河边的
王西广，皮肤黝黑，不善言
辞，但却用双手从黄河中挽
救过30余人的性命，被身边
人热情地称为“救人专业
户”。“我就是一个普通的农

民，文化程度不高，但人文
始祖轩辕黄帝的那些古老
故事，我从小就听老人们讲
过。”王西广朴实的话语中
流露着自豪。

“拜祖大典的现场氛
围非常神圣和庄严，我深
感震撼。海内外中华儿女
共同礼拜人文始祖，让我
们永远记得自己是炎黄子
孙！”王西广激动地说。

带来全家人的心愿和祝福
——访“中国好人”王西广


